

Medio	Eldinamo.cl
Fecha	21-08-2015
Mención	Parece mal chiste: universidades acusan que Mineduc cambia por tercera vez en 90 días las condiciones de la gratuidad. Mención a Fernando Montes, rector de la U. Alberto Hurtado

Parece mal chiste: universidades acusan que Mineduc cambia por tercera vez en 90 días las condiciones de la gratuidad

El rector de la Universidad Alberto Hurtado, Fernando Montes, dijo que la falta de certezas es "dramática" y criticó al Mineduc, al que llamó a "no improvisar".



NACIONAL

21 de agosto, 2015

Autor: **El Dinamo**



Los rectores de las universidades están molestos. **Las condiciones para que las casas de estudio puedan acceder a la gratuidad ha sido tema constante en las últimas semanas.** Primero fue porque el porcentaje de estudiantes que accederían al beneficio ha ido haciéndose más realista, ya que se pasó del 100 a un 70% el primer año, luego ese número se redujo a un 60, y finalmente a un 50%, pero incluyendo a las Universidades privadas.

El tiempo corre para los planteles que ya deben contemplar los cupos y vacantes para el próximo año, en la medida que se aproxima inexorablemente el plazo para la **Prueba de Selección Universitaria, mecanismo bajo el cual los estudiantes chilenos terminan distribuidos en las distintas universidades del país de acuerdo a su resultado.**

Y si la incertidumbre de los futuros universitarios no fuese suficiente, el Mineduc publicó un “**documento de trabajo**”, que tiene por nombre “**Bases para una reforma al sistema nacional de Educación Superior**”.

En su página 17, plantea las condiciones para que las universidades puedan acceder a la gratuidad el próximo año, y entre los otros, indica una de las condiciones que ya se han adelantado: **las universidades privadas deben estar acreditadas por cuatro años o más.**



No obstante, **la novedad es que se incluirían los planteles que han sido acreditados por tres años en las dos áreas obligatorias, y además en el área de investigación.**

Esto no había sido oficializado por la cartera, según el rector de la Universidad Central, **Santiago González**, quien explicó a *Radio Cooperativa* que los rectores tenían plazo hasta ayer para enviar sus propuestas y reparos al proyecto del Ministerio de Educación, pero **del último cambio sólo se enteraron por lo publicado en Internet.**

“Hemos sido nuevamente sorprendidos, porque el Ministerio ha subido un documento similar al que nos envió hace 30 días para que estudiáramos, en el que incorpora nuevas condiciones para la gratuidad del año 2016”, indicó González, pero luego hace preguntarse **“¿Por qué la sorpresa nuestra? Porque en 90 días, ésta es la tercera vez que el Ministerio cambia las condiciones de gratuidad para el 2016.** Ahora se incorpora que sí, que va a haber universidades con tres años de acreditación, pero deben estar acreditadas en investigación. Esta modificación en el documento oficial del Ministerio de Educación se hace sin informarla”.

Desde la Confederación de Estudiantes de Chile (Confech) acusan falta de claridad por parte del gobierno y su vocera y a la vez presidenta de la Fech, **Valentina Saavedra**, especificó que **“es ya el quinto anuncio distinto desde el 21 de mayo sobre la gratuidad en la educación, y creo que lo que falta finalmente, es (ver) cuál es el proyecto, qué es lo que pretenden hacer con la reforma educacional”.**

El gobierno aparentemente tenía una idea del costo que esta reforma iba a tener para las arcas fiscales, cálculo que tuvo que ajustarse por los vaivenes de la economía.



El rector de la Universidad Alberto Hurtado, el padre **Fernando Montes**, criticó la incertidumbre imperante en los plazos que maneja el gobierno, e indicó que “ese es un problema muy delicado, porque la misma acreditación de la calidad nos obliga a no improvisar, a tener programas de desarrollo, tener planes estratégicos... Imagínese que llegara noviembre con una pregunta: si el año siguiente va a haber gratuidad o no... Eso cambia muy radicalmente una institución. **En ese sentido, es dramático, dramático que estemos hasta ese mes sin tener certezas**”.